
   

 

 むつ市議会第２２２回定例会一般質問 

 

（平成２６年１２月５日から） 

質 問 順 序 議 席 番 号 通    告    者 

１ ２４ 番 岡  崎  健  吾  議 員 

２ １８ 番 大  瀧  次  男  議 員 

３ １４ 番 浅  利  竹 二 郎  議 員 

４  ８ 番 佐  賀  英  生  議 員 

５  ９ 番 東     健  而  議 員 

６ ２２ 番 鎌  田  ち よ 子  議 員 

７  ３ 番 工  藤  孝  夫  議 員 

８ １２ 番 斉  藤  孝  昭  議 員 

９ １０ 番 石  田  勝  弘  議 員 

１０ ２１ 番 上  路  德  昭  議 員 

１１  ２ 番 横  垣  成  年  議 員 

１２ ２３ 番   池  光  弘  議 員 

１３ １３ 番 濵  田  栄  子  議 員 

１４ １５ 番 中  村  正  志  議 員 
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質 問 者   ２４番  岡  崎  健  吾  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．除排雪対策について (1) 除排雪対策の将来展望について 市 長

２．消防団について (1) 市役所職員の入団促進について 市 長

３．老人福祉について (1) 敬老会について 市 長

４．教育について (1) スクールソーシャルワーカーに

ついて 

(2) 大湊高校川内校舎の存続につい

て 

市 長

教育委員会委員長
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質 問 者   １８番  大  瀧  次  男  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．６次産業の取り組み

について 

(1) 市では、第一次産業を活性化する

ために、６次産業化にどのような考

えを持っているのか 

(2) ６次産業への発展が期待できる

農産物、魚介類には何があるのか 

(3) 市が所有する山林での間伐材の

これまでの材積はいくらぐらいあ

ったのか 

(4) 利活用された間伐材の具体的な

例を挙げていただきたい 

(5) 今後、分収林組合や部分林組合へ

の対応をどのように考えているか 

市 長

２．看護士・保育士の資

格者養成について 

(1) むつ総合病院に附属する高等看

護学校を設置する考えはないか 

(2) 保育士資格を取得するため、専門

学校または短期大学を誘致、または

市立で建てる考えはないか 

市 長

３．空き家対策について (1) 市内に、特定空き家に該当する空

き家はどのくらいあるのか 

(2) 特定空き家が積雪、強風で倒壊し

た場合の処理に当たるマニュアル

を作ってあるか 

市 長
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質 問 者   １４番  浅  利  竹 二 郎  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．むつ市の諸課題に関

連して 

(1) 人口急減、超高齢化出現という直

面する大きな課題にどう取り組む

のか 

(2) むつ市の地域特性としての最大

の課題、懸案事項は何と考えるか 

(3) 上記の課題、懸案事項を克服する

ため、市長として今後どのような体

制づくりで取り組もうと考えてい

るか 

市 長

２．２０２０年開催予定

の東京オリンピック・

パラリンピックに関連

して 

(1) 東京オリンピック・パラリンピッ

クを起爆剤として、むつ・下北地域

の活性化が期待できる要素はある

のか 

(2) 国外の観光客等誘致が期待でき

る絶好のチャンスのなかで、本州最

北の地をどのようにアピールする

のか 

(3) 海外チームの事前合宿誘致に名

乗りを上げているが、クリアすべき

課題は何か 

市 長

３．今冬の除排雪体制に

関連して 

(1) むつ市が管理する市道等の除排

雪体制はどうなっているか 

(2) 豪雪等の非常時に市内道路確保

の優先順位はどのように設定して

いるか 

(3) 通学路、生活道路の歩道確保はど

のような手順で行っているか 

市 長

 

 

 

 

 

 



   

4 

質 問 者    ８番  佐  賀  英  生  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．新体育館建設につい

て 

(1) （仮称）新むつ市民体育館の建設

時期を示すべき 

(2) 大畑体育館にミニバスケット用

ゴールを増設できないか 

(3) スポーツ少年団の募集に学校も

協力してほしい 

市 長

教育委員会委員長

２．少子化対策について (1) 少子化対策についての市長の見

解を問う 

市 長

教育委員会委員長

３．敬老会について (1) 今年の成果と参加者の意見を問

う 

市 長
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質 問 者    ９番  東     健  而  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．本市のエネルギーの

現状と将来展望につい

て 

(1) 地熱発電計画の可能性について 

(2) 水力発電計画について 

(3) 再生エネルギーの活用について 

(4) バイオマス発電について 

(5) エネルギーのベストミックスに

ついて 

市 長

２．雇用環境整備と未来

志向について 

(1) 若者たちの夢の希薄な本市の衰

退ぶりを今どのように捉えている

か 

(2) 帰郷した子供たちに対する雇用

の受け皿づくりについて 

(3) トップセールスについて 

(4) 魅力づくりで若者たちの定着促

進計画を創生すべきだと思うが 

(5) 本市の将来はどのようになって

いくと思うか 

市 長

 

 

質 問 者   ２２番  鎌  田  ち よ 子  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．環境行政について (1) 雨水利用促進について 

(2) 環境教育について 

市 長

教育委員会委員長

２．元気な地域づくりに

ついて 

(1) 人口減少社会における地域の活

性化について 

(2) 女性が元気で働き続けられる社

会について 

市 長

３．エネルギー開発につ

いて 

(1) 再生可能エネルギーを活用した

まちづくりについて 

市 長
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質 問 者    ３番  工  藤  孝  夫  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．水道問題について (1) 川内地区上水道、断水事故と教訓

について 

(2) 西通り地区簡易水道と上水道の

統合整備事業完成後の断水事故対

策について 

市 長

公 営 企 業 管 理 者

２．除排雪対策について (1) 歩道、通学路を含む除排雪の徹底

について 

(2) 福祉除雪制度について 

市 長

 

 

質 問 者   １２番  斉  藤  孝  昭  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．一次産業の振興と活

性化について 

(1) 一次産業への後継者や新規就労

者をどのように支援し、どのような

成果を目標としているのか 

(2) 農地の貸し出し希望者がない理

由と農業振興について農業委員会

が抱える課題は何か 

市 長

農 業 委 員 会 会 長

２．少子化対策について (1) 子ども・子育て新制度が少子化対

策となる理由は何か 

(2) 安心できる子育て環境（産み・育

てる）の理想と現実について所見を

求める 

市 長

３．今後の行政運営につ

いて 

(1) 地方公共団体における内部統制

制度導入の必要性について所見を

求める 

市 長
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質 問 者   １０番  石  田  勝  弘  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．地場産業の振興策に

ついて 

(1) 農林畜水産振興にあたって、市が

できることは何か 

(2) クラウドファンディングの活用

について 

市 長

２．地熱発電について (1) 地熱発電に取り組む市長の思い

入れを問う 

(2) 諸課題が多くある地熱発電を強

力に進めるためにも、独立した課

を創設すべきと思うが 

(3) 村岡教授が提案された「下北ジオ

サーマルパーク構想」についての

感想はどうか 

市 長

３．広報むつについて (1) 広告費が広報むつ作成経費に占

める割合は 

(2) 広告枠のサイズをよりフレキシ

ブルにすべきと思うが 

市 長
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質 問 者    ２１番  上  路  德  昭  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．除排雪及び除排雪経

費に関して 

(1) 財政を圧迫しないための創意工

夫について 

(2) 市内各小・中学校の通学路除排雪

状況について 

(3) 国道、県道、市道それぞれの除排

雪連携について 

市 長

教育委員会委員長

２．市民総合体育館建設

について 

(1) 市民から寄せられた意見に対し

て、どういった対応を行っていく

のか 

(2) 現状での進捗状況と計画につい

て 

市 長

３．燧岳地熱発電所建設

について 

(1) 進捗状況と今後の計画について 

(2) 「地産地消エネルギー」という観

点から考えるむつ市の未来につい

て 

市 長

 

 

質 問 者    ２番  横  垣  成  年  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．市の財政について (1) 現在の財政状況について 

(2) 今後の財政について 

市 長

２．旧庁舎・市民体育館

跡地について 

(1) ＲＦＳ社への貸付はせず、むつ総

合病院の駐車場や新病棟建設など

を視野に入れた有効利活用につい

て 

市 長

３．原子力について (1) 原子力の諸問題について 市 長
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質 問 者   ２３番    池  光  弘  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．６次産業化について (1) ６次産業化に向けての構想はあ

るのか 

(2) 県産米の概算金は過去最低額。

「付加価値」を付けて、６次産業化

につなげる考えはないか 

(3) 「むつ市のうまいは日本一！」の

商品の中から６次産業化につなが

る商品はあるか 

市 長

２．介護予防について (1) 市民との協働による介護予防の

まちづくりについて 

市 長
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質 問 者   １３番  濵  田  栄  子  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．ジオパーク認定への

取り組みについて 

(1) 今後どのように進めていくつも

りか、考えを問う 

(2) 釜臥山展望台から頂上までロー

プウェイを設置し、アゲハチョウ夜

景と芦崎湾を一望できるようにす

べきと思うが、考えを問う 

(3) 仏ヶ浦については地層を見なが

ら海岸におりやすいよう、エレベー

ターの設置を提案できないか、考え

を問う 

(4) 中高生を含めたジオガイドの養

成をすべきと思うが、考えを問う 

市 長

教育委員会委員長

２．田名部高校大畑校舎

閉校後の利用について 

(1) 外海に面して海抜の低い大畑地

区にとって災害が起こった場合、校

舎は最高の避難場所となるが、行政

としてどのように考えているのか

問う 

市 長

 

 

質 問 者   １５番  中  村  正  志  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．今後の自治体経営に

ついて 

(1) 総合計画について 

(2) シンクタンクの必要性について 

市 長

２．首長と地方議会の関

係について 

(1) 首長と地方議会の関係はどうあ

るべきか 

市 長

３．いじめ防止対策につ

いて 

(1) いじめをどのように定義してい

るか 

(2) いじめ防止対策推進法施行後の

取り組み状況について 

教育委員会委員長
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